

Cet appel du Saint-Père a été compris par tous les hommes de bonne volonté ; et c'est, Messieurs, votre honneur et en même temps votre gloire d'y avoir répondu par votre filiale soumission, et d'avoir pu dire, comme saint Pierre disait au Fils de Dieu : " A qui irons-nous, Seigneur, vous avez les paroles de la vie éternelle. " (S. JEAN, VI, 69).

Reconnaissance, à Sa Sainteté Léon XIII d'avoir rappelé à tous, avec l'autorité de sa parole, d'une manière si lumineuse, la voie à suivre. Puisse son cœur abreuvé de tant d'amertumes, être consolé par l'union de tous les catholiques de notre pays, sous son autorité paternelle, comme une grande, sage et vaillante famille.

De cette union des esprits et des cœurs dépendent l'ordre et la prospérité de notre pays ; elle est la condition indispensable pour faire le bien.

N'oublions jamais les sages conseils du Ve Concile de Québec : " Nous ne sommes pas, nous catholiques, tellement forts que nous puissions, sans danger rendre nos frères séparés témoins de nos divisions intestines ; d'ailleurs, la charité qui doit unir les membres de la grande famille catholique, nous prescrit des règles que nous ne saurions violer sans offenser Dieu. "

Ne séparons jamais la vérité de la charité ; n'ayons tous qu'un cœur et qu'une âme ; ne donnons pas à l'adversaire des marques de faiblesse ; au contraire cherchons notre appui et notre consolation les uns auprès des autres : cette union sera notre force, notre force victorieuse : "*Veritatem autem facientes in charitate.*" (EPHES., 13, 14).

Souvenez-vous de vos ancêtres et des grandes choses qu'ils ont faites ; interrogez vos pères, et ils vous diront ce que vous devez faire pour maintenir le présent à la hauteur du passé, pour conserver leurs traditions de foi, de zèle, de fidélité à Dieu et à la patrie.

Jé ne puis terminer ce discours, sans vous rappeler que l'Eglise célèbre aujourd'hui, en même temps que la Maternité de la Sainte Vierge, la fête de saint Edouard, patron de notre vénéré Métropolitain.

Cette fête coïncidant avec l'inauguration des cours des facultés de l'Université Laval, remplit nos cœurs d'une sainte joie, et nous impose le doux devoir d'offrir nos sincères souhaits de bonheur au pontife bien aimé en qui la religion vénère un père.